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約翰壹書 ~

真基督徒真基督徒
約翰壹書：三3 11

既然知道將來主要再來，天父我們的神，有一天我們要見祂的面，我們就應該要像祂。

從這個角度我們要再來思想，我們怎麼樣子可以作一個真正神的兒女

3 凡向他有這指望的，就潔淨自己，像他潔淨一樣。

4 凡犯罪的，就是違背律法；違背律法就是罪。

從這個角度我們要再來思想，我們怎麼樣子可以作 個真正神的兒女…

5 你們知道主曾顯現，是要除掉人的罪，在他並沒有罪。

6 凡住在他裡面的，就不犯罪；凡犯罪的，是未曾看見他，也未曾認識他。

7 小子們哪，不要被人誘惑。行義的才是義人，正如主是義的一樣。7 小子們哪 不要被人誘惑 行義的才是義人 正如主是義的 樣

8 犯罪的是屬魔鬼，因為魔鬼從起初就犯罪。

神的兒子顯現出來，為要除滅魔鬼的作為。

9 凡從 神生的 就不犯罪 因 神的道存在他 裡9 凡從 神生的，就不犯罪，因 神的道存在他心裡；

他也不能犯罪，因為他是由 神生的。

10 從此就顯出誰是 神的兒女，誰是魔鬼的兒女。
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凡不行義的就不屬 神，不愛弟兄的也是如此。

11 我們應當彼此相愛。這就是你們從起初所聽見的命令。

我們看見整段的聖經裡面，他一再的強調

我們「潔淨」、強調「犯罪」、「不犯罪」這一件事情，我們 潔淨」、強調 犯罪」、 不犯罪」這 件事情，

主要根據《約翰一書》三1、2 提到神是何等的慈愛，

我們是祂的兒女的時候，現在是祂的兒女，將來也要是成為祂兒女，

那麼我們既然有這個指望呢，我們就應當要潔淨自己要像祂。

所以將來我們要像我們的主，

這就是我們一生在生命上面追求的目標就是像基督，這就是我們一生在生命上面追求的目標就是像基督，

既然像基督是我們追求的目標，是我們一生走這條天路，

神的兒女們竭力所要達成的目標，那麼這裡告訴我們其中一個必經的道路、

其中一個最基本的就是我們要潔淨自己。

潔淨自己，首先又要再談到認罪的問題。

使徒約翰在《約翰一書》裡面講到罪講了好幾次，

一9 我們若認自己的罪，神是信實的、是公義的，

必要赦免我們的罪，洗淨我們一切的不義。
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必要赦免我們的罪，洗淨我們一切的不義。

二1 小子們哪，我寫給你們是要叫你們不犯罪。

所以顯然《約翰一書》在這個地方一再的提醒罪是何等何等的可怕、

罪是何等的影響到我們跟神的關係，罪是何等的影響到我們跟神的關係，

罪是攔阻我們像祂像耶穌基督的最基本的那一個攔阻。

保羅也提到說「罪的工價就是死」，罪使得我們跟神之間的關係斷絕，

也就是說，我們如果是神的兒女，

可是我們會因為罪的緣故使得我們與神隔絕，

這個死的並不是我們身體上面的死亡而己這個死的並不是我們身體上面的死亡而己，

這個死其實更厲害的指的是我們跟神之間關係的隔離。

所以罪的工價乃是死，罪犯罪所帶來的那個結果就是使人跟神之間的關係斷了。

所以你會發現一個人當他犯罪的時候，他不會感覺到神的同在，

他不會聽到神的聲音，因為他的耳朵己經充滿了魔鬼的聲音。

可是只要什麼時候認自己的罪，我們立刻就會恢復跟神之間的關係，

這就是《約翰一書》一9 給我們的應許：

什麼時候我們認自己的罪，我們的神是公義、是聖潔、是慈愛的，
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什麼時候我們認自己的罪，我們的神是公義、是聖潔、是慈愛的，

祂必定要赦免我們的罪，洗淨我們一切的不義。



三4「違背律法的就是罪」，違背律法，律法就是神的話。

律法在聖經裡面使用要看上下文，律法在聖經裡面使用要看上下文，

它指的是摩西五經、舊約聖經、整本聖經神的話。

這邊講的違背律法是指的違背神的話，所以違背神的話就是罪。

認罪不是只是給那些還不信主的人，初初信耶穌的時候對他們的提醒，

其實對我們己經信了耶穌，在走這條天路的時候，仍然偶爾會被過犯所勝，

當我們犯罪的時候 我們怎麼辦呢？如果我們不知道自己到底有沒有犯罪當我們犯罪的時候，我們怎麼辦呢？如果我們不知道自己到底有沒有犯罪，

我們就不會去認罪。所以約翰提醒我們違背律法的就是罪，

凡是不按照神的話語去思想、去做的，這個就是罪。

好比主耶穌告訴當時候的人說，你們如果看見一個婦女就動淫念的，這就是淫亂。

如果按照法律，一個人如果跟一個有先生的太太發生了關係，這個叫作通姦，

在婚姻以外跟不是自己的配偶有性的關係，這個叫作姦情。

可是今天法律上面這樣子說，並沒有辦法說明所有的各式各樣的淫亂問題。

因此聖經上講了說，你如果看見一個婦女就動淫念的，這就是姦淫了，
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因此聖經上講了說，你如果看見 個婦女就動淫念的，這就是姦淫了，

如果從這個角度來說，今天太多的地方充滿了淫亂的問題。

美國曾經做過一個調查，這個調查裡面發現出一個令人很驚訝的一個現象，

這個調查它的問卷是問說，在你過去的三個月之內曾經看過色情的影片這個調查它的問卷是問說，在你過去的三個月之內曾經看過色情的影片

或者是上過色情的網站，有這一方面的事情的，

據調查在美國有 87% 的人他們承認在過去的三個月，

也就是表示說是最近他們有這個問題，超過三分之二的人，有淫亂的問題。

那你說我們今天在華人中間是不是比較好一點呢？

我們華人社會比較少去做這 類的調查 但是根據台灣所做過的 個調查我們華人社會比較少去做這一類的調查，但是根據台灣所做過的一個調查，

提到說凡是使用電腦的，有用網際網路的，有用 internet ，其中有一半的人，

他都會去看這個色情網站。因此如果我們從這個比例來看的話，他都會去看這個色情網站 因此如果我們從這個比例來看的話

那麼今天台灣也是有相當多數的人是有所謂淫亂的問題。

今天在中國大陸、在香港、在海外各地的華人社會，

我相信這個問題也一定是非常的嚴重。

所以罪惡不是像我們想像的，好像殺人放火才是，

所以很多時候我們就覺得 我不需要對罪惡有任何的 個警覺性

6

所以很多時候我們就覺得，我不需要對罪惡有任何的一個警覺性。

聖經上讓我們看見，凡是違背律法的就是罪。

一本書《我們所需要的復興》，早期一位神所用的僕人叫作約翰史密斯，

他是加拿大多倫多民眾教會的主任牧師，曾經是做宣教工作非常好的一個教會。他是加拿大多倫多民眾教會的主任牧師，曾經是做宣教工作非常好的 個教會。

這一位主任牧在寫這本小書裡面談到復興，提到復興的關鍵是在於認罪悔改，

所以他講這一方面的時候，他特別提到什麼是罪。

有哪一些的罪呢？他就列出了一個罪的清單，

我把他所列的很快的跟大家提一下，

在當中列了二十幾項的罪在當中列了二十幾項的罪，

可能平常我們不會這麼細的去思想去了解，

但是當我在唸的時候，我盼望你也能夠仔細的想想，當我在 時 我 夠

你有沒有這裡所說的現象呢？

我們寬恕每一個人嗎？ 我們惱怒常發脾氣嗎？

我們有沒有嫉妒的思想？

我們心中有沒有驕傲愛慕虛榮？

我們有沒有議論別人愛說閒話呢？

我們有沒有不忍耐或很容易被激怒呢？

我們有沒有不誠實呢？
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我們有沒有議論別人愛說閒話呢？

我們有沒有不出於愛心時刻的批評、苛刻的責備別人呢？

我們有沒有搶奪神的時間金錢呢？

我們有沒有貪愛華麗和今生的虛榮呢？

我們屬世嗎？

我們偷竊嗎？我們有沒有貪愛華麗和今生的虛榮呢？

我們會不會拿那些不是屬於我們的東西？

我們有沒有憂慮煩惱？

我們偷竊嗎？

我們的生活有沒有輕浮？舉動有沒有不適當？

對生活和屬靈的需要沒有信靠神呢？

我們有沒有犯邪淫的思想心思不聖潔、

說話不誠實或者是言過其實、

或者是話語講得不準確？

我們有沒有不禱告呢？犯不禱告的罪呢？

我們用多少的時間來禱告呢？

我們有沒有忽略神的話？或者是話語講得不準確？

我們有沒有在眾人的面前不敢承認罪、

不敢承認主？

我們有沒有忽略神的話？

每天有沒有靈修禱讀神的話呢？

我們是不是不敢開口向別人傳福音呢？不敢承 主？ 我們是不是不敢開 別 傳 音 ？

我想這些還只是列出了一小部分而已，如果在聖靈的光照當中，

我們仔細的看見在我們心裡面，我們會發現我們有很多心思意念的裡面我們仔細的看見在我們心裡面，我們會發現我們有很多心思意念的裡面

都是一些不討神喜悅的、得罪神、得罪人的。

如果我們這些罪是得罪神的、是不討神喜悅的，我們應當要向神認罪
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如果這些罪是跟人有關係、是得罪了別人，那麼我們就要跟別人去也認罪



當我多年以前明白認識這一件的真理，我就在主的面前有一個心願，

盼望說我不要跟任何人有任何的嫌隙是沒有解決的，盼望說我不要跟任何人有任何的嫌隙是沒有解決的，

因著這樣子在神面前的這樣子的一個約定，聖靈常常就會在心中來提醒。

我記得有一次跟一群的弟兄姊妹們一起出去，大概有兩個禮拜去做宣教的工作，有 們 概有兩個 做

過程當中本來都很好的，結果就是在結束的時候，因為有一位同工講話，

其實不是因為他的問題，讓我在當時候在情急之下就說了一句批評當時候

這件事情發生的當地的 個社會 這 位同 聽到了之後 裡面就很難過這件事情發生的當地的一個社會。這一位同工聽到了之後心裡面就很難過，

因為我好像是等於是間接的批評到他一樣，所以他就話語上面就有一點責備我。

我當時候聽了之後，我還覺得自己有一點委曲，可是當我回去之後，我當時候聽了之後 我還覺得自己有 點委曲 可是當我回去之後

我的心裡面聖靈就沒有辦法放過我，聖靈一直的提醒我，我不應該那樣子說，

我應當還要跟這一位同工去跟他認錯。

後來當我順服聖靈的光照引導，我就去跟這一位同工跟他道歉。

弟兄姊妹！不要小看這一類的所謂的小罪，不要小看有時候我們不知覺

說錯的 些話語 有時候這些話語就造成了對別人的 些傷害
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說錯的一些話語，有時候這些話語就造成了對別人的一些傷害，

也造成了我們跟人之間關係的一個阻隔。

《約翰一書》是非常好的一個鏡子常常的提醒我們：

你如果要像主耶穌，你渴望要像神，將來有一天我們都要見主的面，你如果要像主耶穌，你渴望要像神，將來有 天我們都要見主的面，

我們就應該要潔淨自己，我們應該要把過去一些與神與人之間的罪惡，

或者有一些應該處理、應該解決的人際關係當中的嫌隙，都應該早早的去處理。

曾子有一句話，「吾日三省吾身」，連曾子都說他每一天要三次反省自己。

我們今天神的兒女，我們蒙了聖靈的光照，我們豈不是更應該要常常活在光中嗎？

聖靈絕對不會只是 天三次的光照我們 聖靈是時時刻刻在我們的心中聖靈絕對不會只是一天三次的光照我們，聖靈是時時刻刻在我們的心中，

祂願意來光照我們，讓我們學習順服祂，過一個願意蒙光照、認罪的生活。

所以當《約翰一書》在這個地方講到要潔淨自己，所以當《約翰 書》在這個地方講到要潔淨自己

他更進一步也提到說「凡住在祂裡面的就不犯罪」。

不是只是消極的要我們去認罪，

消極的要我們去過一個認罪的生活

約翰裡面天天、常常的在這個地方提醒我們，

更積極的一件事情就是你要「住在主的裡面」，
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更積極的一件事情就是你要 住在主的裡面」，

因為當我們住在主的裡面，我們就不會犯罪

我們前面己經講了很多次犯罪，這裡不犯罪的意思是指的「不繼續犯罪」，

也就是不會活在罪中，不是一種習慣性的犯罪。也就是不會活在罪中，不是 種習慣性的犯罪。

一個住在主的裡面的人，這個「住」是一個長期的關係、是一個長住的關係，

表明我們跟神之間是有一個持續恆久的關係，

如果我們是這樣子住在主的裡面，我們就不會持續的活在罪惡的當中，

因為什麼時候當我們犯罪，立刻就會蒙光照、立刻我們就會去認罪，

那這就是一個住在主的裡面的生活的人，那這就是一個住在主的裡面的生活的人，

住在主裡面的生命一定會帶出來的一個現象。

所以這段聖經裡面講到太寶貝了，他說：所以這段聖經裡面講到太寶貝了 他說

三7-8a 小子們哪，不要被人誘惑，行義的才是義人，正如主是義的一樣，

犯罪的是屬魔鬼，因為魔鬼從起初就犯罪。

所以他一再的在這裡反覆告訴我們不要犯罪，

因為犯罪的是屬魔鬼，如果我們從神生的，我們就不會犯罪。

所以他又提到不犯罪的祕訣了，
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所以他又提到不犯罪的祕訣了，

就是如果你是從神生的，就不會犯罪。

住在主的裡面就不會犯罪，更第一步或者更基本的一個程式，

就是如果你是重生得救的基督徒，你就不應該會活在罪中，就是如果你是重生得救的基督徒，你就不應該會活在罪中，

好像是一個與不信的人一樣，是被罪惡捆綁不能自拔，不是的！

雖然偶有罪惡被過犯所勝，但是你卻是一個持續的會被聖靈光照，

而且能夠過一個聖潔的生活的人。那首先我們就是要有重生得救的生命，

約十10「主來了，要叫我們得生命。」當我們有了神的生命，

這個生命就是一個不喜歡罪的生命，但是這還不夠，他說還要使我們得的更豐盛，這個生命就是一個不喜歡罪的生命，但是這還不夠，他說還要使我們得的更豐盛，

那意思就是說要我們過一個住在主裡面，

枝子與葡萄樹連結在一起，這樣子的一個生命關係裡面。

在教會歷史上操練與神同行，公認是一個非常好的一位聖徒叫作勞倫斯弟兄，

他寫了一本小書叫作《與神同在》。這位弟兄是一個廚師，

他的工作是每一天很吵雜、很繁瑣的，但是他卻每一次在那邊親近神，

炒菜的時候親近神，他說彷彿領受聖餐一樣。這一位勞倫斯弟兄他真的是

每一天花時間操練到一個地步住在主的裡面、與神同行、與神同在。
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每一天花時間操練到一個地步住在主的裡面、與神同行、與神同在。

求主幫助我們也能夠天天操練住在主裡面的生活！


